
平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  無会派         

東近江市議会議員：  横山 榮吉  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市まち・ひ

と・しごと創生総合

戦略について 

(1)県政と市政における実現可能性について 

 ①合併前に自転車都市宣言をしており税

金が投入されていることとの整合性や

矛盾はどうか。 

 ②滋賀国体にむけて当市のシンボル作成

や道路・施設整備をするなどのアピール

をしてはどうか。 

 ③乾杯条例が制定された場合の当市はど

のような取り組みができるのか。 

担当部長 

2.滋賀県への政策提案

について 

(1)八日市新川整備計画の市民への説明と今

後の事業計画について 

(2) 都市計画道路近江八幡八日市線の進捗

状況について 

(3)地元県議会議員の発言と市政運営とのギ

ャップについて市の所見は。 

都市整備部長 

 〃 

担当部長 

3.待機児童の解消につ

いて 

(1)待機児童の現状と今後の取り組みについ

て 

こども未来部長 

4.空地・空家の環境対

策について 

(1)空家調査の現状と今後の対応について 担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１０時３０分 受領１



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  無会派         

東近江市議会議員：  大洞 共一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.新幹線新駅につい 

 て 

(1)北陸新幹線の接続ルートについて 

(2)誘致協議会の立ちあげについて 

担当部長 

  〃 

2.特産品付きふるさ

と納税について

(1)特産品返礼割合について 担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日 

午前・午後１０時３５分 受領２



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  太陽クラブ       

東近江市議会議員：  杉田 米男  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.能登川病院の近隣

整備について 

(1)市道整備についてどのように考えている 

 か。 

(2)都市計画の区域区分の見直しの考えは。 

都市整備部長 

 〃 

2.消防団の操法訓練

場等の確保につい

て 

(1)操法訓練場の確保について、市はどのよ

うに考えているのか。 

(2)ホース乾燥塔未設置の分団数と今後の方

針は。 

総務部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時１０分 受領３



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  太陽クラブ       

東近江市議会議員：  鈴村 重史  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.御河辺橋の架け替

えと周辺バイパス

整備の早期着手に

ついて 

(1)早期着手における県への対応について 市長、副市長、担当

部長 

2.県道外八日市線、

中戸橋の歩道橋設

置の早期着工につ

いて 

(1)歩道橋設置のスケジュールについて 市長、副市長、担当

部長 

3.布引斎苑の全面改

修について 

(1)新施設（全面改修）の今後の計画につい 

 て 

(2)斎苑周辺整備について 

市長、副市長、担当

部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時１０分 受領４



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  太陽クラブ       

東近江市議会議員：  北浦 義一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.防災対策について (1)土砂災害警戒区域及び土砂災害特別警戒

区域の実態把握と取り組みについて 

(2)土砂災害区域の未指定の状況について 

(3)ドリームハイツ地先の改修に向けての取

り組み状況と、今後の年次計画について 

(4)非常災害用井戸の個人登録の現状につい 

 て 

(5)ＡＥＤの設置状況と活用実績について 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.幼児施設の整備計

画について 

(1)能登川ひばり保育園とめじろ保育園の今

後の年次計画について 

(2)廃園となった、かもめ保育園とこばと保

育園の今後の活用と跡地計画について 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時１０分 受領５



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  太陽クラブ       

東近江市議会議員：  戸嶋 幸司  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地域団体への支援

について 

(1)子ども会連合会への支援は  

(2)市内青年団への支援は 

(3)女性会への支援は 

(4)老人クラブ連合会への支援は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.自治会設置につい 

 て 

(1)新たな住宅地への取り決めは 

(2)自治会がない住宅地への取り組みは  

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時１０分 受領６



平成２７年８月３１日

東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名：  太陽クラブ       

東近江市議会議員：  大橋 保治  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 ☐ 質 疑  ☐ 代表質問  ☑ 一般質問  ☐ 討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.プレミアム三方よし

商品券について 

(1)なぜ 2次販売で抽選方法を行わなかったのか

伺う。  

(2)なぜ平日に販売したのか伺う。 

(3)周知方法は万全であったのか伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.国道 8号市有地の活

用について 

(1)いつから借用できるように変更になったのか

伺う。  

(2)市が有効に活用できる方針を打ち出しては。 

担当部長 

 〃 

3.学校の避難所運営支

援計画について 

(1)学校の避難所運営支援計画に基づく訓練が必

要と考えるがいかがか。 

(2)避難所運営支援計画の周知、PR について伺 

う。 

担当部長 

 〃 

4.観光施設の入館につ

いて 

(1)五個荘近江商人屋敷の入館者数の減少した要

因について伺う。 

(2)観光物産振興ビジョン推進委員会での見解を

伺う。 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２７年８月３１日

午前・午後１１時１０分 受領７



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  市政会         

東近江市議会議員：  西澤 善三  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.補助金規定につい 

 て 

(1)補助金規定の見直しと団体育成について 

(2)新たな補助金団体の設立方法について 

(3)まち協と補助金交付団体の関係について 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.幼児園運営につい 

 て 

(1)駐車場の確保や、送迎時の混雑対策につ

いて 

(2)迎え時間に遅延した時の超過金について 

担当部長 

 〃 

3.地区文化財の活用

について 

(1)湖東歴史民俗資料館及び泰山閣の活用に

ついて 

担当部長 

4.健診事業について (1)健診受診率の向上策について 

(2)混雑時や信頼性についての対応 

担当部長 

 〃 

5.湖東地区の道路整

備について 

(1)県道・河川整備の進捗状況について 

(2)グリーンベルトの設置状況について 

担当部長 

 〃 

6.消火栓設置につい 

 て 

(1)消火栓設置の検討やその後の協議につい 

 て 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時４０分 受領８



平成２７年８月３１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  市政会         

東近江市議会議員：  岡﨑 嘉一  

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.マイナンバー制度

について 

(1)サイバー攻撃防止用システムの内容は。 

(2)サイバー攻撃を受けた時,対処できる組

織、システム、人材育成や確保は出来てい

るのか。 

(3)市役所内部全員への意識高揚や漏洩防止

のための教育は進んでいるのか。 

(4)市民の皆さんの無関心に対してどのよう

な周知されようとしているのか。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃

2.蒲生医療センター

の今後について 

(1)家庭医療学講座を継続するために、東近

江市としてどのように考え、どのように対

処されるのか。 

(2)蒲生医療センターの広い土地を今後どの 

ように有効活用されるのか。 

担当部長 

 〃

3.プレミアム三方よ

し商品券について 

(1)プレミアム三方よし商品券の情報を、民

生委員さんを通じて、本当に困っている

方々に流す事は出来なかったのか。 

(2) プレミアム三方よし商品券以外に「消費

喚起を図り、経済活性化」に繋げる方策は

無かったのか。 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年８月３１日

午前・午後１１時４０分 受領９



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名：  東近江市民クラブ   

東近江市議会議員：  畑 博夫  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.事業別総生産につ

いて 

(1)市の総生産の構成比はどうなっている

か。 

(2)事業別総生産の所見は。

企画部長

 〃

2.人口増減について (1)近江八幡市と本市の差を検証しているの 

 か。 

(2)人口減少、少子高齢化を見据えたまちづ

くりが大切では。 

企画部長

 〃

3.布引運動公園の活

用について 

(1)黒丸ＳＩＣ、ハイウェイオアシスの構想 

 は。

企画部長

事務局処理欄

発言順位
平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１０



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  東近江市民クラブ    

東近江市議会議員：  和田 喜藏  

発 言 通 告 書  

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.農業・農業施設の

振興について 

(1)こどもの食育・高齢者の食育について 

(2)意欲ある農業者の掘り起こしや、創意工

夫による取組みの後押しについて 

(3)意欲ある農業者の育成、確保の為の施策、

活力ある農山漁村の再生に向けた施策に

ついて 

(4)老朽化が進む農業水利施設の適切な管理

保全整備に向けた対策について 

産業振興部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.合併１０年を振り

返って 

(1)合併時からどれだけ道路整備が進んだの

か、旧市町ごとの整備率を伺う。 

(2)人口の移動や、通勤、通学の流動につい

ての要因をどのように分析をしているの

か。 

(3)総合戦略の中に、エリア別対策や方針を

示すべきと思うが考えは。 

都市整備部長 

企画部長 

市長 

局処理欄
発言順位 平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１１



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  東近江市民クラブ   

東近江市議会議員：  西﨑 彰  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 ☐ 質 疑  ☐ 代表質問  ☑ 一般質問  ☐ 討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.コンパクトシティ

について 

(1)コンパクトシティという考え方をどのよ

うにとらえ、重要視されているか。 

(2)ＪＲ能登川駅から国道まで、愛知川から

きぬがさトンネルまでのエリアをコンパ

クトシティとして取り組んではどうか。 

(3)この区域の道路整備や都市計画区域の見

直しは。 

(4)垣見隧道について、工事費になぜ県の負

担がないのか。 

市長 

 〃 

 〃 

都市整備部長 

2.企業立地の促進と

雇用の創出につい

て 

(1)企業立地促進に向けた思いは。 

(2)企業誘致を総合組織で対応すべきと考え

るが。 

(3)都市計画区域の見直しと工業用地の確保

は。 

市長 

 〃 

 〃 

3.夢のある伊庭内湖

の活用について 

(1)ドラゴンカヌー大会に、市内からの参加

を促すため市はどのような取り組みをさ

れているのか。 

(2)伊庭内湖での国体誘致と浚渫は。 

(3)伊庭内湖を野鳥と人が共生する公園とし

ての利用は。 

(4)ホンモロコの今年度の目標と成果と２８

年度の取組み方針は。 

市長 

 〃 

 〃 

産業振興部長 

事務局処理欄
発言順位 平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１２



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  東近江市民クラブ    

東近江市議会議員：  西澤 由男  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市内３給食センタ

ーへの完全移行に

当たって 

(1)主な地元食材の自給率は。 

(2)自給率を上げるに当たっての課題は。 

(3)市としての今後の課題は。 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.地方創生総合戦略

策定に当たって 

(1)人口減少問題への対応策は。 

(2)子育て環境の充実策について 

①義務教育期の医療費助成の拡大は。 

②学力調査への取り組みと、結果を受けて

の考えは。 

 ③子育て支援宣言をまちづくりに取り入

れては。 

(3)民間の開発行為や企業誘致に対する市の

支援策は。 

(4)健康寿命向上に見合う勤労機会の創造施

策は。 

担当部長 

担当部長 

教育長 

市長 

担当部長 

 〃 

3.蒲生幼稚園跡地の

有効利用について 

(1)跡地利用の計画は。 

(2)蒲生地区のまちづくりの拠点にできない

か。 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１３



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  東近江市民クラブ    

東近江市議会議員：  周防 清二  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者

項  目 内     容

1.森と水政策につい 

 て 

(1)魅力ある東近江市の創生に対する市長の

意気込みを伺う。 

市長 

2.総合戦略策定につ

いて 

(1)最終案策定までに意見聴取する予定の団

体は。 

(2)まちづくり協議会の計画や課題に対しど

う対応するのか。 

担当部長 

 〃 

3.農地周辺道路の草

の管理について 

(1) 県や市には管理規定があるのか、あれば

草刈時期や回数などはどうなっているの

か。 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１４



平成２７年９月１日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  東近江市民クラブ   

東近江市議会議員：  市木 徹  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市の法人税につい 

 て 

(1)法人税の今後の見通しと法人税増収の戦

略は。 

(2)法人の償却資産に係る固定資産税の推移

と今後の見通しは。 

(3)償却資産の課税方法と課税の適正判断 

は。 

企画部長 

税務部長 

 〃 

2.法定外課税につい 

 て 

(1)法定外課税に関する考え方は 総務部長 

3.太陽光発電所につ

いて 

(1)１メガワットの発電能力のある施設は、

設備投資額約２億５千万とすると、償却資

産は償却期間の２０年間でいくら税収が

あるのか。 

(2)市内の大型太陽光発電施設は何施設あ

り、のべ何メガワットに相当するのか。 

(3)現施設での本市への税収効果と税額は。 

税務部長 

市民環境部長 

税務部長 

事務局処理欄
発言順位 平成２７年９月１日

午前・午後 ２時００分 受領１５



平成２７年９月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  公明党          

東近江市議会議員：  村田 せつ子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方創生について (1)これまでの地域活性化施策との違いにつ

いて伺う。 

(2)計画の具体的な実現について伺う。 

(3)まち協、自治会との議論について伺う。 

(4)女性の活躍をどう活かすのかについて伺

う。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.家庭医の養成事業

について 

(1)訪問診療の動向数について伺う。 

(2)実績を広く PR すべきことについて伺う。

(3)家庭医養成プログラム事業について伺

う。 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.「チーム学校」の

実現について 

(1)これまでの学校問題の対応について伺

う。 

(2)「チーム学校」実現への考えについて伺

う。 

教育長 

 〃 

4.自転車マナーの向

上対策について 

(1)改正道路交通法の周知について伺う。 

(2)教育現場の自転車マナー対策について伺

う。 

(3)ヘルメット着用の対策について伺う。 

(4)自転車通学路の危険箇所と安全対策につ

いて伺う。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年９月２日

午前・午後１０時１０分 受領１６



平成２７年９月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  公明党         

東近江市議会議員：  竹内 典子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.図書館について (1) 本市図書館の情報発信をし、全国から人

を呼び込むことについての考えは。 

(2) 八日市図書館の開館時間の延長につい

ての考えは。 

(3) 臨時職員の任期や育成になどに問題は

ないか。 

教育長 

担当部長 

 〃 

2.平田幼稚園跡地を

活用した公共施設

の一体的整備に関

する要望書につい

て 

(1) 要望書に対する考えは。 こども未来部長 

3.「健康ポイント」

について 

(1)「健康ポイント」導入についての考えは。 担当部長 

事務局処理欄
発言順位 平成２７年９月２日

午前・午後１０時１０分 受領１７



平成２７年９月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  日本共産党議員団    

東近江市議会議員：  山中 一志  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 ☐ 質 疑  ☐ 代表質問  ☑ 一般質問  ☐ 討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.まち・ひと・しご

と創生について 

(1)政府が示す策定期間で住民の声が反映で

きるのか。 

(2)総合戦略の具体的な取組について 

①既実施事業の評価及び総合戦略との差

異は。 

②KPI(重要業績評価)指標の内容について

③検証期間は 5年で十分か。 

④外部委託での住民の意見の反映方法を

伺う。 

(3)策定組織について 

①懇話会は市長の思いとかけ離れている

のではないか。 

②計画策定は議決事項とすべきではない

か。 

③過去の総合計画や過疎対策などの総括

を元に計画策定するべきでは。 

④政策的増加人口の根拠と試算結果につ

いて 

担当部長 

担当部長 

担当部長 

2.観光振興について (1)観光施策の結果に対する考えを伺う。 市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年９月２日

午前・午後１１時３０分 受領１８



平成２７年９月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  日本共産党議員団   

東近江市議会議員：  田郷 正  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.税・料の差し押さ

えに違法性はない

か 

(1)滞納処分の現況はどうか。 

(2)差押え禁止財産への対応はどうか。 

(3)預金口座の差押え禁止債権は差し押さえ

られるか。 

(4)滞納処分の停止の要件は活用されている 

 か。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.マイナンバー制度

の問題点について 

(1)市では個人情報は確実に保護されている

のか。 

(2)定個人情報保護評価はされたのか。 

(3)導入・維持経費、事務負担はどうか。 

(4)個人情報が漏えいした時の責任は。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２７年９月２日

午前・午後１１時３０分 受領１９



平成２７年９月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名：  日本共産党議員団    

東近江市議会議員：  野田 清司  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市長の政治姿勢に

ついて 

(1)憲法を壊す「戦争法案」に市長の姿勢を 

①答弁不能で廃案しかないと思うが、市長

の考えは。 

②法案反対の世論と運動に対する評価は。

市長 

2.広報事業のあり方

と問題点について 

(1)「自治会配布にかかる調査」依頼の文書

は適切だったか。 

(2)調査票は適切であったのか 

(3)調査結果について、配送日を工夫すれば

自治会配布できるのだはないか。 

(4)新聞折込で各家庭にいかほど届くのか。 

(5)自治会配布が高率で効果的に各家庭に届

くのではないか。 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２７年９月２日

午前・午後１１時３０分 受領２０


